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Niederschrift 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Klaffenbach - öffentlich - 
 

Datum: 24.08.2021 
 

Ort: Beratungsraum, Rathaus Klaffenbach, Klaffenbacher Hauptstraße 73, 09123 
Chemnitz 
 

Zeit: 19:03 Uhr - 20:33 Uhr 
 

Vorsitz: 
 

Andreas Stoppke 

Beschlussfähigkeit 

 
  Soll: 9 Ortschaftsräte + Ortsvorsteher 
  Ist: 6 Ortschaftsräte + Ortsvorsteher 

Anwesenheit 
 

Entschuldigt 

Herr Torsten Härtig dienstlich 
Herr Volkmar Schöpke privat 

 Verspätetes Erscheinen 
Herr Ronny Bochmann 19:21 Uhr, Top 5 

Ortsvorsteher 

Herr Andreas Stoppke  

Ortschaftsratsmitglieder 

Frau Annelie Freitag  
Frau Marielle Lienert  
Herr Carsten Reusch  
Herr Martin Schletter  
Frau Susanne Katrin Schubert  
Herr Michael Stoppke  

Schriftführerin 

Frau Heike Dybeck  
 
 
 1 Eröffnung, Begrüßung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit     

  
 OV Herr Stoppke eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates Klaffenbach – öffentlich, 

begrüßt die anwesenden Ortschaftsrätinnen und Ortschaftsräte sowie Stadträtin 
Frau Saborowski, Herrn Horváth (Referent D1), Herrn Baldauf (Leiter Polizeirevier 
Chemnitz Süd-West), Herrn Grimmer (Polizeihauptkommissar, Bürgerpolizist) und 
Gäste und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung zur Sitzung sowie die  
Beschlussfähigkeit mit sieben anwesenden Ortschaftsräten fest. Er weist auf die 
Einhaltung der Corona-Schutzverordnung hin. 
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 2 Feststellung der Tagesordnung     

  
 Änderungen zur Tagesordnung liegen nicht vor. Somit ist die Tagesordnung  

festgestellt. 
  
  
 3 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung des 

Ortschaftsrates Klaffenbach - öffentlich - vom 22.06.2021     

  
 Zur Niederschrift des Ortschaftsrates Klaffenbach -öffentlich- vom 22.06.2021  

liegen keine Einwände vor. Sie ist hiermit genehmigt. 
  
  
 4 Informationen des Bürgerpolizisten über den Ortsteil Klaffenbach     

  
 OV Herr Stoppke bittet um Ausführungen zur Lage im Ortsteil Klaffenbach. 

 
PHK Herr Grimmer stellt sich kurz vor und erklärt, dass er seit 2018 Bürgerpolizist 

in Klaffenbach sei. Zur Lage in Klaffenbach werde Herr Baldauf ausführen. 
 
Herr Baldauf ist seit 2019 im Revier Chemnitz Süd-West tätig. Er nimmt vorweg, 

dass Klaffenbach ein sehr ruhiger Ortsteil sei. Im Jahr 2019 wurden 44 Straftaten 
und 2020 47 Straftaten begangen, welches im Verhältnis sehr wenig sei. Dabei 
handle es sich beispielsweise um Körperverletzung, Diebstahl, Kellereinbruch und 
Sachbeschädigung.  
Die Polizei zeige trotzdem Präsenz. 
 
OR Herr M. Stoppke geht davon aus, dass die überwiegenden Vorfälle am  

Wasserschloß Klaffenbach stattfanden und weist darauf hin, dieses Gebiet zu  
bestreifen. 
Er spricht den Vandalismus am Pavillon an. Hier sei die Lage deutlich ruhiger  
geworden. 
 
PHK Herr Grimmer bestätigt, dass dieses Gebiet häufiger bestreift werde. 

 
Herr Baldauf ergänzt, dass der Stadtordnungsdienst früher seltener bis  

Klaffenbach kam. Dies sei nun nicht mehr der Fall und das merke auch die Polizei. 
Man sei bestrebt, den Kontakt zum Stadtordnungsdienst weiter zu verbessern. Das 
Wasserschloß sei im Fokus, wobei viel polizeiliche Präsenz Besorgnis erregen 
könne. Aktuell sei das Maß an Bürgerpolizist und Sicherheitswächtern gut. Man 
könne damit rechnen, dass eine Streife am Tag in Klaffenbach zugegen sei. 
 
Herr M. Stoppke stimmt dem zu. Es sei deutlich ruhiger geworden. 

 
OV Herr Stoppke geht auf den Vandalismus durch Jugendliche ein, welcher auch 

von wachsamen Nachbarn gemeldet wurde.  
Er gibt die neuen Sprechzeiten des Bürgerpolizisten am zweiten Donnerstag im Mo-
nat zum zentralen Service-Tag bekannt. 
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 5 Beschlussantrag an den Stadtrat     

   
 

 5.1 Beschlussantrag zur Einbeziehung     

  
 OV Herr Stoppke führt in den Beschlussantrag ein und verliest den Beschlussan-

trag und den Änderungsantrag des Ortschaftsrates Röhrsdorf. Er bittet Herrn Hor-
váth um Ergänzungen. 
 
Herr Horváth erklärt, dass die meisten Ortschaften den Änderungsantrag  
beschlossen haben und er geht von einer deutlichen Mehrheit im Stadtrat aus. 
Die Verwaltung werde mit einem Muster auf die Ortschaften zukommen, wie man 
dies am besten zusammenstelle. Aus Euba käme der Wunsch nach einer Tabelle, 
die man langfristig nachvollziehen könne. Weiterhin werde es einen kurzen Textteil 
geben, welcher bereits erledigtes und dringliches für die nächsten Jahre enthalte. 
Diese Ausarbeitung werde den Ortschaften vorgelegt und danach im Stadtrat  
behandelt. Zeitlich sei dies machbar. Für die künftige Haushaltsberatung sei die 
Einschätzung der Priorität durch die Ortschaften wichtig. Natürlich hänge es  
trotzdem von der gesamten Finanzlage der Stadt und der Mehrheit im Stadtrat ab. 
Es könne auch eine Maßnahme mit niedrigerer Priorität früher umgesetzt werden, 
wenn gerade die Mittel zur Verfügung stehen und eine Maßnahme mit höherer  
Priorität müsse später eingeordnet werden.  
Die Übersicht sei ein gutes Instrument für die Verwaltung.  
 
OV Herr Stoppke stimmt dem zu. In 25 Jahren haben auch die Akteure, die bei der 

Eingemeindung zugegen waren gewechselt. Es sei gut, dass die jetzigen Stadträte 
und die jetzige Verwaltung dies als Information bekommen. 
Die Ortschaftsräte Klaffenbach werden sich außerhalb der Sitzung mit ehemaligen 
Gemeinderäten zusammensetzen. Vieles wurde bereits erledigt, wie die Turnhalle 
und die Feuerwehr. Nun müsse die Grundschule noch saniert werden.  
 
OV Herr Stoppke bittet um Abstimmung zum Änderungsantrag. 

  
  

  25 Jahre Eingemeindung 
Vorlage: BA-025/2021     Einreicher: CDU-Ratsfraktion 

  
  
 Abstimmungsergebnis: mit Änderungen einstimmig bestätigt 

  Ja 7  Enthaltung 1   
 
 

 6 Stellungnahmen zu vorliegenden Bauanträgen     

  
 AZ 21/1829/2/BE 

 
 Der Ortschaftsrat hat keine Einwände gegen das vorliegende Bauvorhaben. 
 
AZ 21/2852/2/BE 
 
Der Ortschaftsrat hat keine Einwände gegen das vorliegende Bauvorhaben. 
AZ 21/2872/2/BE 
 
Der Ortschaftsrat hat keine Einwände gegen das vorliegende Bauvorhaben. Es wird 
jedoch darauf hingewiesen, dass der Eigentümer Parkflächen im Hinterhof  
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bereitstellen muss, da keine Parkmöglichkeit am Straßenrand vorhanden ist. 
  
  
 7 Informationen über aktuellen Stand Projekt Kulturpark     

  
 OV Herr Stoppke fragt nach dem aktuellen Stand zum Thema Kulturpark. 

 
OR Herr M. Stoppke antwortet, dass er erst zur nächsten Sitzung über Neuigkeiten 

berichten könne.  
  
  
 8 Informationen des Ortsvorstehers     

  
 OV Herr Stoppke informiert über: 

 
Bürgerservicestelle 
 
Am 08.07.2021 fand ein Gespräch mit der Leiterin der Bürgerservicestelle statt.  
Die Bürgerservicestelle wird ab September 2021 an jedem 2. Donnerstag im Monat 
geöffnet. Gleichzeitig befindet sich die mobile Sparkasse jeden Donnerstag vor dem 
Rathaus. 
 
ORätin Frau Freitag weist auf die gefährliche Straßenquerung hinter der mobilen 

Sparkasse hin. 
 
OV Herr Stoppke möchte dies mit einer Beschilderung lösen und möchte sich an 

die Verkehrsbehörde wenden. 
 
Eingemeindung Ortschaft Klaffenbach 
 
Am 15.07.2021 fand eine Versammlung der Ortschaftsräte mit ehemaligen  
Gemeinderatsmitgliedern statt. Hier wurden Themen zur Eingemeindung  
angesprochen. 
Eine weitere Versammlung soll folgen. 
 
Grundstück gegenüber der Grundschule 
 
Am 26.07.2021 wurde die Wiese gegenüber der Grundschule durch eine Baufirma 
belegt. Die Wiese werde zum Schulanfang benötigt, da dort der Zuckertütenbaum 
stehe. Das Grünflächenamt und das Gebäudemanagement Hochbau hatten hiervon 
keine Kenntnis. Die Baufirma saniert die Mauer an der Grundschule. 
 
Der Zuckertütenbaum wird in der Parkanlage auf der Rödelwaldstraße errichtet. 
 
Veranstaltungen Wasserschloß Klaffenbach 
 
Die ersten Open-Air-Veranstaltungen am Wasserschloß haben Ende Juli stattge-
funden. 
 
Klaffenbacher Anzeiger 
 
OV Herr Stoppke dankt den Akteuren und macht auf die neue Rubrik „Hobbys in 

Klaffenbach“ aufmerksam. 
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Dorfbach 
 
Der Dorfbach, welcher sehr zugewachsen ist, soll im September gepflegt werden.  
 
OR Herr Bochmann berichtet, dass nach der Rasenmahd auf dem städtischen 

Flurstück, gegenüber der oberen Wendeschleife, das Grün durch den Bauhof  
entsorgt wurde.  
 
OV Herr Stoppke hatte dies bemängelt, da an Gewässerufern kein Grünschnitt  

liegen bleiben darf. Durch Starkregen werde der Grünschnitt weggeschwemmt und 
verstopfe somit Rohre oder Einengungen. Die Stadt müsse hier Vorreiter sein. 
 
Rödelbach 
 
Am 27.09.2021 erfolgt eine Begutachtung des Rödelbaches durch das Umweltamt, 
Grünflächenamt und Forst.  
 
Straßenbenennung 
 
Mitglieder des ehemaligen Gemeinderates wollen den ehemaligen Bürgermeister 
Herrn Armin Donner würdigen und eine Straße nach ihm benennen. Man müsse 
dazu die Anwohner befragen, einen Antrag stellen und dann würde eine  
Kommission tagen.  
 
OR Herr Bochmann fragt, ob man eine neue Straße so benennen könne. 

 
OV Herr Stoppke antwortet, dass eben eine neue Straße benannt wurde, ohne den 

Ortschaftsrat einzubeziehen.  
 
ORätin Frau Freitag weist daraufhin, auch Frau Donner einzubeziehen. 

 
OV Herr Stoppke möchte noch keinen Antrag stellen, sondern nur das Thema  

ansprechen. 
 
Krystallpalast 
 
Die Verträge mit dem Eigentümer des Saals im Krystallpalast sind geschlossen und 
nun kann der Saal als Begegnungsstätte dienen. Betrieben wird dies durch das 
Festkomitee und kann von Vereinen und der Grundschule genutzt werden. 
 
Veranstaltungen 
 
Das Festkomitee plant den Weihnachtsmarkt, das Pyramidenanschieben und ein 
Drachenfest (02.10.2021). Welche Veranstaltung stattfinden kann, steht noch nicht 
fest.  
 
 
 

  
  

  
 
 
  
 



Niederschrift über die Sitzung des Ortschaftsrates Klaffenbach - öffentlich - vom 24.08.2021 

- 6 - 

 9 Einwohnerfragestunde     

  
 Eine Einwohnerin sagt aus, dass Pakete, die man selbst nicht annehmen kann, in 

Adorf abgegeben werden. Dorthin gelange man durch Straßensperrungen schlecht. 
Sie fragt nach einer Möglichkeit die Post in den Ort zu bekommen. 
 
OV Herr Stoppke antwortet, es habe eine Poststelle gegeben. Diese wurde  

geschlossen. Nun würden die Poststellen an Geschäfte als Subunternehmen  
abgegeben, die gewisse Kriterien zu erfüllen haben. Er rät, sich mit Nachbarn  
abzusprechen, oder mit örtlichen Geschäften. 
 
ORätin Frau Freitag schlägt einen Ablageort im eigenen Grundstück vor. 
 
OR Herr M. Stoppke erklärt, dass der Ortschaftsrat bestrebt sei, wieder eine  

Postfiliale nach Klaffenbach zu kommen. Dies sei bloß leider sehr schwierig.  
 
OV Herr Stoppke hatte sich nach der Möglichkeit der Errichtung einer Packstation 

gefragt. Diese würde sich, laut Aussage der Post, nicht lohnen. 
 
Die Einwohnerin erwähnt, dass sich zwei Briefkästen dicht aneinander entlang der 
Hauptstraße befinden, aber nicht beispielsweise an der Kirche.  
 
OV Herr Stoppke erklärt, dass nur die Hauptstraße durch die Post angefahren 

werde und nicht die Querstraßen. 
 
OR Herr M. Stoppke möchte dies aufnehmen. Es gehöre eine Post, ebenso wie 

eine Sparkasse und Schule, zur Infrastruktur eines Ortsteils.  
  
  
 10 Anfragen der Ortschaftsratsmitglieder     

  
 ORätin Frau Freitag erwähnt den Unkrautbewuchs der Würschnitz im Bereich 

Mühlenbrücke. 
 
OV Herr Stoppke antwortet, dass die Flussmeisterei Bescheid wüsste, aber erst ab 

Oktober handeln dürfe, durch die Schonzeit der Fische. 
 
OR Herr Reusch fragt nach Neuigkeiten zum Hochwasserschutz. 

 
OV Herr Stoppke habe keine neuen Informationen. 

 
OR Herr M. Stoppke bezieht sich auf die Grünpflege am Wasserschloß von der 

Steinbrücke bis Wasserwehr und Zulauf zum Graben. 
 
OV Herr Stoppke sagt, dies müsse mit der LTV geklärt werden. Der Graben  

unterliege dem Grünflächenamt. 
 
OR Herr M. Stoppke hält ein frühzeitiges Eingreifen für notwendig. Die Pflanzen 

verholzen bereits. 
 
OV Herr Stoppke informiert, dass der Rechen am Wehr gereinigt wurde.  

 
OR Herr M. Stoppke lobt die Rasenmahd und den gepflegten Anblick in dem  

Bereich. Auch der Schließmechanismus am Wehr funktioniere.  
 



Niederschrift über die Sitzung des Ortschaftsrates Klaffenbach - öffentlich - vom 24.08.2021 

- 7 - 

OV Herr Stoppke spricht die Notwendigkeit der Pflege für das hydrologische 

Gleichgewicht an. Die Reinigung müsse, laut Vertrag, alle zwei Wochen erfolgen. 
 
OR Herr M. Stoppke fragt nach dem Rundschreiben zum Thema Spielplätze. 

 
OV Herr Stoppke hatte den Handlungsbedarf ans Grünflächenamt weitergeleitet. 

 
OR Herr M. Stoppke erläutert kurz anhand einer Power Point Präsentation, welche 

Bereiche gemeldet wurden. Der Spielplatz an der Rödelwaldstraße bedürfe, aus 
seiner Sicht, nur Pflege und Wartung und sei geeignet für Kinder bis 6 Jahre. 
Beim Spielplatz am Wasserschloß, geeignet für Kinder bis 12 Jahre, bestehe  
Handlungsbedarf. Spielelemente für Kinder bis 6 Jahren werden benötigt. Weiterhin 
könne eine Schaukel, Wippe und Röhren errichtet werden. 
Der neue Schulhof, der gegenüber der Grundschule entstehen soll, soll gleichzeitig 
öffentlich zugänglich sein. Das wäre der dritte Spielplatz und sei geeignet für Kinder 
bis 12 Jahre. Entsprechende Elemente sollten verarbeitet werden. 
Weiterhin könnte der Trimm-Dich-Pfad, welcher früher am Wasserschloß existierte, 
wiederhergestellt werden. Zusätzlich könne man eine BMX-Strecke errichten. Das 
wäre ein Angebot für Kinder bis 16 Jahre. 
Der Bereich könne auch von der Polizei mit bestreift werden. 
 
OV Herr Stoppke erklärt, dass Naturschutz und Forst einverstanden sein müssen. 
 
OR Herr M. Stoppke fragt, wer den Papierkorb an der Bergschänke leert.  

 
OV Herr Stoppke verweist auf den Bauhof. 

 
OR Herr M. Stoppke berichtet von einer Anfrage, im Bereich Stoffhase bis zum  

alten Konsum eine 30er-Zone einzurichten. 
 
OV Herr Stoppke trägt ihm auf, einen Termin mit der Verkehrsbehörde zu  

vereinbaren. 
 
OR Herr M. Stoppke berichtet weiter von einer Anwohneranfrage im Bereich  

Erdbeerfeld zum Thema Wanderparkplatz.  
 
OR Herr Bochmann gibt die Eigentumsverhältnisse der Grundstücke zu bedenken. 
 
OV Herr Stoppke schließt sich dem an und erwähnt, dass die Stelle in den Bereich 

Bundesstraße fällt. 
Die Möglichkeit wäre schön, da der Weg viel von Wanderern und im Winter von 
Langläufern genutzt werde. 
Weiterhin zählt er die verschiedenen Faktoren auf, die zu beachten sind.  
 
ORätin Frau Lienert nennt die Möglichkeit, sich mit den Eigentümern des  

Erdbeerfeldes zu einigen. 
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 11 Benennung von zwei Ortschaftsratsmitgliedern zur Unterzeichnung der Nie-
derschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Klaffenbach - öffentlich -     

  
 Die Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Klaffenbach - öffentlich - unter-

zeichnen ORätin Frau Freitag und OR Herr Schletter.  
OV Herr Stoppke schließt die Sitzung des Ortschaftsrates Klaffenbach -öffentlich- 

um 20:33 Uhr.  
  
  

 
 
 
 
 
06.09.2021 A. Stoppke 
Datum Andreas Stoppke 

Ortsvorsteher 
 
 
 
 

06.09.21 A. Freitag 7.9.2021 M. Schletter 
Datum Annelie Freitag Datum Martin Schletter 

Mitglied Mitglied 
 des Ortschaftsrates des Ortschaftsrates 

 
 
 
 
 
06.09.21 H. Dybeck 
Datum  Heike Dybeck 
 Schriftführerin 
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